

「旧友とみかん」

理事長 澤口 公孝

デイサービスに30年来のお付き合いの男性がある日座つておりました。保育園時代の保護者であり、園のガラス窓を前園長時代から管理していくさつていた「お父さん」です。息子さんがお仕事を後継し、悠々とした時間を寛(くつろ)がれるためにお越しになつたようです。もうそんな年齢になつたのかと戸惑うほどでしたが、自分の年齢を考えれば至極当然ではあります。でも驚きました。

去る10月末に全老施設の全国大会和歌山大会が和歌山市で開催され、副理事長と参加しました。初日の懇親会場で他の県の施設長さんや理事長さん方と面識になるのも楽し

発行日
平成25年12月15日社会福祉法人みろく会
高齢者部門
光葉園
発行責任者
澤口 公孝編集
東野めぐみ
小野寺恵
鹿倉まゆみ

-年2回発行-

た。しかし二人は小学校教師を目指しました。私とは若干道は違いましたが、小学校教育に情熱を持つ二人が結ばれました。1年生と4年生の時に夫君の実家へ1週間も滞在しました。夫君が実家の仕事を手伝つている間に、お父さんが私をスクーターに乗せてドライブと「あゆ捕り」に誘つてくださつたほど歓待していました。お父さんは私がスクーターに乗せてドライブと「あゆ捕り」に誘つてくださつたほど歓待していました。この級友に無理を言つて、熊野古道をとおり熊野三山へのルートを案内してもら務める理事長さんでした。

この和歌山にはもう一つの目的がありました。大学の同級生夫婦が南紀田辺市に住んでおり、夫君には26年ぶりに、細君には40年ぶり卒業以来の再会を果たそうと思って出かけました。途中御坊市の辺りからみかん畑が連なり快晴の下オレンジの実が緑の木々にたわわに輝いています。中御坊市はそれは広い川幅の渓谷を縫つて流れる大きな川です。復旧工事の土木車が運んでいましたが、何億円分の木材が流れ集落を襲つた生き残りでした。一方我々は旧知の仲

ですから、多少の外見の違いは有れ、大人の会話でしたが気さくに花が咲きました。熊野三山では急こう配の階段が必置でしたから、普段の不健康な生活を送る身には甚だ厳しいもので、これも修行とばかりに昇り降りを繰り返しました。学生時代に参詣した時は、多少は苦しさもあつたでしょうが今回の比ではなかつたと思います。熊野の街並みで驚いたのは、果物屋さんが立ち並び店先全部がみかん一色でした。特に細君が買つてくれたみかんは房の皮が薄いのです。年々薄皮の房のみかんが多く出回つてきて、それで甘く食べやすくさらにかく味わい深い和歌山のみかんが大好きです。「リンゴの国青森から来ました澤口です。」「みかんの国和歌山から来ました濱口です。」大学1年生の授業英文学科で教師を目指していました。未だに忘れ得ない思い出です。

職位6段位制度



近頃、職員が下げている名札のストラップの色が様々な色のものを付け始めている事にお気づきですか？



私達光葉園では、正規職員、幹部職員の登用試験を開始しています。日々、職員一人ひとり働く者として将来的希望、目標を持ち従事する事の重要性を感じ、取り組んでいるところですが、それを描ける機会をこの登用試験とし実施し始めています。まだまだ始まつたばかりですが、職員一人ひとり認めてもらう為に努力しています。

これからストラップの色だけではなく、職員一人ひとりの技術や知識も成長し、皆さんと接する姿も変化していることを信じて楽しみにしていて下さい。

種市

【職位6段位制度】

施設長（白地に赤字）
正幹部職員（えんじ地に白字）
副幹部職員（赤地に白字）
正規職員（橙地に白字）
副正規職員（黄地に白字）
準職員（黄緑地白字）



光葉園は心のケアを大切にしています。

介護プロフェッショナル段位制度導入

光葉園では、今年ホーム・ユニット・デイから4名の職員がこの制度の評価者としての資格取得を目指し勉強しています。介護職員一人一人、介護に携わる為に学び、資格をもち介護を行なつていけるのですが、この制度は、職員が学んできた介護と日常生活なつている介護の、（わかる）と（できる）を評価者が一人一人客観的に評価し、7段階にレベルをわける制度なのです。7段階にわけるというと、なにに感じますが、それは介護をし



その時にはストラップの色だけではなく、職員一人ひとりの技術や知識も成長し、皆さんと接する姿も変化していることを信じて楽しみにしていて下さい。

この制度を実施していく事で光葉園の職員一人一人の介護力と職場の質が今以上に向かう事を期待し、お付き合いいただければと思います。

小野寺

段位7：介護キャリア段位制度における評価の基準	
1	段位7：介護キャリア段位制度における評価の基準
2	段位7：介護キャリア段位制度における評価の基準
3	段位7：介護キャリア段位制度における評価の基準
4	段位7：介護キャリア段位制度における評価の基準
5	段位7：介護キャリア段位制度における評価の基準
6	段位7：介護キャリア段位制度における評価の基準
7	段位7：介護キャリア段位制度における評価の基準

ている職員が自分のやっている事で、利用者の身体状況に合む事で、利用者との身体状況に合わせた介護ができ、満足していただけるような介護を提供できる事になつていくのです。これからの介護がよりよいものとなつていく為に作られ、実践されたことになります。

対しての介護のレベル

度といえる

です。

利用者に

されこと

です。

この制度は一度レベル認定されると、転職の際に自身のジョブカードへ記入する事ができ、自分の技術や能力を証明する事ができるものなのです。

ロータス 「はすの華」

感染症対策

看護便り



ウイルスとは疎遠が良い

インフルエンザ・ノロウイルスという言葉を耳にする季節になりました。

毎年この時期になると今年の流行のパターンはどんなだろう…と情報収集をします。そして、毎年決まって【手洗い・うがいをしましよう】と言われます。

感染予防対策は手洗いとうがいですが、施設にはもうひとつ、絶対にウイルスを持ち込まないという強い気持ちと、免疫力が充満できる体力を維持できる事が必須です。ウイルスは、決して独り歩きは致しません。今年もインフルエンザ・ノロウイルスとは疎遠になります。

下館



いつも清潔に♪



いつも持ち歩いています!



今年度も『感染症ゼロ』を目指して職員一同感染対策しております。

磯島

具の消毒もソフト水を使用しており、散布する機械も購入し、各所に設置して稼動しています。もちろん、職員は常に携帯し、いつでも使える状態になっています。

塩素酸ソフト水を取り入れています。手の消毒や医療の器具の消毒もソフト水を使用してお使いください。おいかつたと喜んで頂けることが私どもの励みになつています。

利用者様に『安全でおいしい食事』を提供する為、毎月事業所研修を行い知識を深め、清掃にも力を入れ安全で安心して食べて頂ける食事提供を心がけています。

敬老会の行事

食では、利用者様に大変喜んでいただき、おいしかったと喜んで頂けることが私どもの励みになつております。



利両者様に毎日喜んで頂けるような献立作りと見た目、味共に満足してもらえるよう、日々精進してまいります。

と思つています。地元の食



事を意識し、家庭で食べていた

物、子供の時に食べていた物を出すようにしていき、懐かしさと安心感を感じられるような食事提供をしていきたいです。

光葉園 栄養士 中田

ソフト次亜塩素酸水導入しました♪

日清栄養十より

光葉園栄養十より



感染症対策として光葉園では、感染症対策として、『次亜塩素酸ソフト水』を取り入れています。



や季節によって変化をつけた食事を提供し、目・鼻・舌で楽しんでもらえる工夫や研究をしたいと思います。

樂しみにして食べる事をもらえるよう行事、イベント等を増やしていくことを思つていま



事を意識し、家庭で食べていた物、子供の時に食べていた物を出すようにしていき、懐かしさと安心感を感じ

職員からの投稿

くお願いします。

佐藤(朋)

く：それはこの本屋にほぼ毎日通っていることに：

私の人生の師を紹介します。

我が家には私の人生の師匠

とも言える二四のワンコ先生

が居ます。(以下師匠)。一

般的に人は年を重ねる事で人

間性が完成されていくものだ

と思います。しかし、私の場

合は年々素直さに欠け、謙遜、

謙虚、更には遠慮までなくた

びたび人に對し辛辣な態度を

とするものの全く成長するこ

となく今日に至っています。

それに比べ我が家の中は、

明快活、好奇心旺盛、人間

大好き、友好的で協調性に富

み、円満を好みいつも仲良く

機嫌よく暮らしています。常

に見返りを求めず無償の愛を

与えてくれます。まさに私の

理想像であります。

今後はほんの少しでも成長

し師匠に褒めてもらえるよう

心掛けたいと思っています。

師匠、これからもご指導宜し

早めに帰宅が出来た日は：

私の父は酒豪である。

一緒に晩酌していると、いつ

もヘロヘロになる私。

「酒飲

みの女なんてダメよ」なんて

言いながら、ウイスキーを片

手にする母もまた酒豪である。

私はそんな家族との晩酌が大

好きなのである。

呑香

私の○○について

私の○○というお題の原稿

締め切りの前日、何かネタは

ないかと仕事帰りに本屋へ寄

ることにする。

店内をいつもの経路で進み、

いつもの棚をズラズラ見、途

中週1販売される、子供から

頼まれる本を手にとり、進ん

でほどなくゴールにたどりつ

いてしまった。もう1ラウン

ドを始めるがいつもの経路、

いつもの棚ばかり見ているこ

とに気付く。そしてまた気付

健診の診察の時の事です。

今年と去年のデーターを見比べて「年々増えてますね」と

ドクターの一言。「そんなこ

と変わらなくてもわかつてま

な物である。動物の様な単

純な行動に呆れつつ、私の○

○のお題は「私の習性」で決

まつたと安心する。そして

「私の夢」である「ディズニー

ランドに行きたい！」を叶え

るべく、「ディズニーリゾー

トベストガイド2013」の本を

買い、満足で帰路についたの

でした。

下田

振り返ればブートキャンプ

に始まり骨盤ダイエット、カーピ

ビダンス、ロングブレスetc、

どれも3日坊主で満足に出来

ていない。今年こそはツーサイズダウンを目指して頑張るぞー

と思いつつ、目の前のチヨコレートを摘んでいる今日この頃です。

大沢

「仇敵」

冬の間眠つていた虫達が活動する今日この頃、至る所に出現するワラジ虫は、私の「カタキ」です。

木村(潮)

ホーム行事

開園記念

4月14日、開園記念式典を行いました。

ご家族様におかれましてはお忙しい中、参加して頂き誠にありがとうございました。

今年度の開園記念では、式典終了後に中村歯科副院長の中村尚子先生に依頼し、「口腔ケアと歯」というタイトルで



為になるお話しでした

昼食は、家族と一緒に食べられて、楽しいひと時を過ごしました。

大久保

夏祭り

8月24日、夏祭りを行いました。今年度の夏祭りは例年と違った形で

楽しむという事で、ホームとユニットでの開催となりました。昼食

を外で楽しんで頂く為に中庭にテーブルや椅子のセットティングをしまし



光葉園のあまちゃん



今年度の式典から始めた試みでした。尚子先生によると歯と健康が長寿に必要です。

加藤

万燈会

万燈会は8月12日のお盆の前日に行なわれました。静かなホー

敬老会



9月15日にホーム・ユニット合同で敬老祝賀会を行いました。

敬老の日



佐々木(直)

見慣れた顔ぶれに笑い声に包まれていました。多くの利用者、職員も参加し来年も供養を利用者と一緒に行いたいとおもいます。



ルに読経が響き、用意された大きいろうそくから火を分け、今まで亡くなられた方への追悼の意味をこめ小さいロウソク100本に次々に灯されました。家の仏様の供養も兼ねて下さった松本幸久美社中の皆様もありがとうございます。余興を見ていた方々も真剣な眼差しで観覧されており、式典も盛り上がり上がっていきました。



一同お手伝いさせていただきました。これからも職員一同お手伝いさせていただけたらと思いました。

御家族の皆様、

来年も是非、時間がございましたらお越しください。

新堂



ユニット行事

お花見・外食

4月は、お花見ドライブ&外食へ出掛けました。旭ヶ丘、新井田川沿いにきれいに咲いた桜を見ると、花好きの女性陣はも



階上岳ドライブ

5月は階上岳へ
つつじを見にドラ
イブへ出掛けでき
ました。しかし時々



しい食事に夢中でした。当日は曇り空でしたが、入居者皆さんから「楽しかった。またみんなで行きたい」と、気持ちが明るく晴れる様な言葉を頂けて嬉しかったです。

館山

博物館見学

いという結果でした。しかし、登山口には赤紫のつつじが満開の花を咲かせており、女性陣はこれを背景に記念撮影を行い、大喜びでした。

帰りには階上道の駅に立ち寄り、お菓子や漬け物など皆様好きな物を選んで買い物を楽しまれていました。

木村
久



暮らしあ慣れ親しんだ郷土八戸の歴史を改めて振り返って頂き、昔を懐かしく会話も弾んでいました。洗濯板などを見て「物が何もない時代にはこんなものをよく使つたもんだ」など現代と比較し御苦労された話をされ



青空の下での食事を皆さん楽し
まれていました。

「割り大いに会を開催。後はスイカ割り大会を開催。」

バーゲキュ

木村



う声が沢山聞かれ、職員も楽しい時間
を過ごす事ができました。

クッキング♪



やお肉を切る作業に夢中になつていました。何といつても、ある入居者様がすいとんをちぎつて薄く伸ばし鍋に放つ作業の華麗なことといつたらありません。とても美味しいすいとんが出来ました。この日は、ひとつのテーブルを皆で囲んでの昼食。栗ご飯もすいとんも、美味しく食べてもらえた様で良かったです。またお料理教えて下さいね。

館山



俺らにも任せたまえ!

普段とは違う雰囲気の中で沢山食べ、沢山笑い、笑顔あふれた一日となりました。

私の整容

普段入居者様に洗顔や口腔ケアを促していながら、寝坊をするところに顔も洗わず家を飛び出します。先日眉毛がボサボサになつていてるのに気付き、久々に形を整えたら気分がさっぱりしました。気分が良くなつたついでに、鏡に向かって笑顔をひとつ。おかげで、鼻から毛が飛び出しているのに気付けました。

館山

春から心が躍る二つのブルー

八戸にホームリンクを持つ、

プロアイスホッケーチーム「東北フリーブレイズ」アジアリー

グで初の単独優勝をしました。

2011年に優勝しているのです

が、決勝戦開始の前日、東日本

大震災が起き、翌日から郡山市

で予定されていた決勝戦が中止

となり、決戦相手、韓国の安養

ハルラと両チーム優勝という形

で終わっていたのです。今回は

純粹に実力での単独優勝！

私は2008年チーム発足以来の

フリー・ブレイズファンで、殆どのホームゲインでは両手メガホン、最前列で声援を送つて来ま

ロータス 「はすの華」

した。それだけに喜びも一入です。もうひとつ、東日本大震災の津波の被害で拠点が福岡に移つて、いたブルーインパルスが2年ぶりに本拠地の松島基地に帰還した事です。

昨年は震災の影響でスケジュー

ルが大幅に削減、三沢にブルー

は来ませんでした。でも今年は

三沢にもブルーがやって来ます！

どちらかというとおつとりめ

な性格と云われる私ですが、ブルーのユニホームとブルーの機体を見ると俄然！血が騒いでしまいます。

石田

私の頑張る源

私はEXILEが大好きです。デビューした時からファンです。

歌もダンスもカッコイイ♡

4年前、念願のライブチケット

が取れ、しかもアリーナ席で初

参戦♪♪♪目の前で行われる、

ダンスや歌に大興奮！！！それ

ケットが取れ、年に1回はライ

ブに行き、1年分の元気をEXIL

Uから貰つて来ています。もち

ろん、今年もチケット取れたの

で参戦してきます♪♪♪EXILEだ

けじやなく、三代目J Soul Bro

【私の・・・】

よく、寿命は産まれた時から決まっているとか、それがその

thers もカッコよくて良いです一人の運命だつたんだとか聞きました。もうひとつ、東日本大震災の津波の被害で拠点が福岡に移つて、いたブルーインパルスが2年ぶりに本拠地の松島基地に帰還した事です。

ぜひ、歌聞いてみて下さい。

CDちゃんと返してくれれば、無

料で貸しますよ(笑)

磯島 (文)

【私の忘れていた気持ち】

この前の日曜日、全国老人福祉施設協議会の「今あなたがきらめく瞬間」というDVD観ました。写真集では目頭が熱くなり、作文では涙が流れていきました。

介護が必要な高齢者と向き合つて、いる私たちはその人に楽しい一日を送つてもらえて、いるので

あります。でも、明日何が起ころう

かも予想できません。だから、夫

も今は元気で仕事を頑張つて

います。でも、明日何が起ころう

かも予想できません。だから、夫

も今は元気で仕事を頑張つて

います。でも、明日何が起ころう

かも予想できません。だから、夫

も今は元気で仕事を頑張つて

います。でも、明日何が起ころう

かも予想できません。だから、夫

も今は元気で仕事を頑張つて

います。でも、明日何が起ころう

かも予想できません。だから、夫

も今は元気で仕事を頑張つて

馬渡

よ

う。

す。

中居

ロータス 「はすの華」

敬老会

今年の敬老会の賀寿者は、101歳の最高齢者を始め、米寿4名、傘寿6名、喜寿が3名いらっしゃいました。デイサービスでは、毎年おひとりお一人の顔写真を撮り記念品としてプレゼントしていますが、撮る時には恥ずかしがってなかなか撮ることができなかつたきながつたり、逆にきちんと服をきめて来てくださいました。写真撮影を



賀寿者の方々です



うんとこ♪ざっこいしょ!



また、光葉園では地域の保育園と交流を図り、今まで元気でデイサービスセンターへ通つて頂く事を私達も楽しみにしていました。皆さん、おめでとうございました。

事業として明星保育園の園児達と交流会を行ないました。今年は、9月で全ての交流会は終了しましたが、利用者と園児達が楽しめる歌やゲームを工夫し楽しいひとときを過ごしています。孫と話をするように話しかけたり、おやつと一緒に食べている姿は微笑ましく感じられます。やはり、園児達とふれあう事で利用者の方々は心が癒されています。やはり、園児達と一緒に過ごす時間は、とても楽しかった



毎年、ふれあい事業として、午後の様子をご紹介したいと思います。

日中の光葉園での活動第2弾として、午後の様子をご紹介したいと思います。まずは、午後の活動第2弾として、午後の様子をご紹介したいと思います。

異年齢交流会

デイサービスの活動②

午後は忙しく、体操後には喉の体操と称し昔懐かしい【歌】をうたつて楽しみ、喉の体操後には頭や足・手を使つた様々なゲームをチーム戦や個人戦で競ったり、協力したり：午後の時間で他利用者や職員といつも以上に触れ合い、コミュニケーションを取る事で皆さんと絆を深めています。

また、月に1度、避難訓練や健康教室を行ない、突然の災害や火災時の心得、季節の病気について注意する必要性など皆さんと考える時間を取り入れています。



頭を使ってます。



1・2・3で体操中♪



只今・勉強中…



ここぞ一休み★

す。体を使うことだけでは、面白くないのでその後には美味しいおやつを食べて、帰宅準備となっています。様々な事を用意しているので、皆さんも是非参加しデイサービスを楽しむ気持ちはよく過ごしていただけたらと思っています。

鹿倉



外食

6月17日～22日の1週間、湊にある「やま文」へ外食に出かけました。やま文さんでは、ニジマスを使った料理が有名ですが、美味しいものを食べる事は脳にとても良い刺激をもたらすそうです。

今年はお花見のドライブもいつも通りおこないましたが、その他デイサービスの卓上に桜を飾り、職員が着物を着ておやつを利用者へ渡したりして、季節の雰囲気を感じていただきました。見慣れた職員が、すまして着物を着ている姿を見て、自分の娘・孫を見ているような嬉しそうな笑顔を浮かべ、和やかな雰囲気の中お茶会をする事が出来ました。

佐藤



デイ行事

お花見

帰りの車中では「また来よう」や「次はあそこがいいなあ」と次を楽しみにしている方もおり、皆さん表情も良く楽しい外食になりました。

南

ショッピング



7月18日～31日

までの約2週間で、ユニバース階上店へショッピングに行きました。期間



また来たいなあ♪



南

七夕市民飾りつけ



にここにこマークが素敵

デイサービスでは、八戸七夕まつりの第一回市民飾り付けから毎年、吹流しを出展し参加しています。今年は光葉園の【にここにこマーク】と天の川をイメージしたデザインにし、利用者の皆様に手伝って頂きながら、イメージ通りの作品となりました。職員が土台作りを長めにとつて1日に行く利用者を少なめにした事で、職員と利用者が1対1で行きました。期間

路を通って買い物へ行き、初めての道に皆さん喜んでいただけです。買い物では、家族へのお土産を買われる方も多く、微笑ましく感じました。無事に事故もなく終了する事ができ、参加された皆さんありがとうございました。

橋場

8月29日～31日
の3日間【にここにこ横丁】を開催しました。



にここにこ横丁

とっても恒例行事となっている事を感じます。来年もまた一緒に作ることを楽しみにしています。

竹高



松尾

「夏」と「祭り」がいっぱい詰まった行事にする事ができたと思います。



外食

今年はお花見のドライブもいつも通りおこないましたが、その他のデイサービスの卓上に桜を飾り、職員が着物を着ておやつを利用者へ渡したりして、季節の雰囲気を感じていただきました。見慣れた職員が、すまして着物を着ている姿を見て、自分の娘・孫を見ているような嬉しそうな笑顔を浮かべ、和やかな雰囲気の中お茶会をする事が出来ました。

佐藤



また来たいなあ♪



南

七夕市民飾りつけ



にここにこマークが素敵

デイサービスでは、八戸七夕まつりの第一回市民飾り付けから毎年、吹流しを出展し参加しています。今年は光葉園の【にここにこマーク】と天の川をイメージしたデザインにし、利用者の皆様に手伝って頂きながら、イメージ通りの作品となりました。職員が土台作りを長めにとつて1日に行く利用者を少なめにした事で、職員と利用者が1対1で行きました。期間

路を通って買い物へ行き、初めての道に皆さん喜んでいただけです。買い物では、家族へのお土産を買われる方が多く、微笑ましく感じました。無事に事故もなく終了する事ができ、参加された皆さんありがとうございました。

橋場

8月29日～31日
の3日間【にここにこ横丁】を開催しました。



にここにこ横丁

とっても恒例行事となっている事を感じます。来年もまた一緒に作ることを楽しみにしています。

竹高



松尾

「夏」と「祭り」がいっぱい詰まった行事にする事ができたと思います。

喀痰吸引について



平成23年4月から行われている介護職員による喀痰吸引等の研修の進歩状況を報告します。

光葉園は4名の介護職員が青森県の認定を受けています。12月の現在の時点では定期的に痰の吸引が必要な方が8名おります。

特に夜間帯看護師が不在の時に、交替で吸引の処置を行い呼吸を助けています。



しかし入居者の高齢化、重度化に伴い十分な取得者数ではありません。今後、全職員が取得出来るよう研修参加を促し、一人ひとりが責任を持てる介護が出来るようにしていきたいと思っております。

下館

平成25年11月よりショートステイ利用料の口座振替を開始しました。これでデイサービスに続き2つの事業所で利用料の振替を行つてることになります。光葉園デイサービスを併用している方を対象としており、これまで事業所ごとに支払方法が違っていたことでご不便をかけていましたがそれが解消できたと思います。今後も他の事業所で振替サービスを拡大していく予定です。

総務 米田

引き落としについて のお知らせ

介護スタッフの中には資格を持たず入社して一から介護を学んでいる職員もいます。光葉園では学ぶ意欲をサポートする奨励金制度を設けており、これまで1名が初任者研修課程を修了し、現在も仕事と講習を並行して頑張っています。他にもスキルアップを応援するための奨励金制度がありこれらを利用した人材育成を行っています。

資格取得支援事業

編集後記

「一年が始まりましたね」と言つて、今年の仕事始めの1月2日：気付くとまた年越しを迎えるとしているではありませんか！

今年こそは、あれやつて、これやって、あそぶと「何やつたっけ？」そう感じてしまつています。時間は戻らないものだとこ行つて♪様々考へた一年前だつたはずなのに、ふと「何やつたっけ？」そう感じてしまつています。時間は知つても、気付くと過ぎ去つていて、このなんですね。

来年こそは：いい、ここに書き綴つていいないように祈りながら、年越しに向けて一年の感謝の意を込めて掃除に専念しなければ。

さあて、何から手をつけようかな（笑）

お問い合わせはこちらまで！

社会福祉法人みろく会 〒031-0841 青森県八戸市大字鮫町字金屎35-90

- | | |
|--------------------|---------------------------------------|
| ○特別養護老人ホーム光葉園 | TEL 0178-33-5426 |
| ○ユニットケア「ひかりの森」 | TEL 0178-33-5426 |
| ○短期入所(ショートステイ) | TEL 0178-33-5426 |
| ○デイサービスセンターにこにこクラブ | TEL 0178-32-1769 |
| ○居宅介護支援センター光葉園 | TEL 0178-33-5425 FAX(共通) 0178-32-1120 |



ホームページが新しくなりました。

<http://www.mirokukai.or.jp/koyoen/>

または

光葉園で検索

